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Suena el teléfono; ya podemos subir a 
entrevistarle en su despacho de Geta-
fe. Nos recibe con la amabilidad que le 
caracteriza y confi esa la ilusión que le 
ha hecho que pensáramos en él. Pre-
tendemos grabar la entrevista, pero 
Guillermo recela un poco; así que le 
tentamos con algo que no rechazará: 
charlar… 
Ortega diría que usted es usted y 
sus circunstancias; ¿quién es Guill-
ermo y cuáles son sus circunstan-
cias?.

Soy una persona sencilla, un hombre 
afortunado que intenta vivir cada día con 
intensidad. Alguien que a sus 44 años 
continúa apasionándose con la docencia, 
la psicología y la pedagogía; y con mi fa-
milia, claro. Estoy casado y tengo dos 
hijas; el mayor regalo que la vida me ha 
dado. Tengo mucho que jugar con mis hi-
jas, ahora que aún me dejan. Por eso casi 
no veo la televisión; sólo La 2 después de 
comer para viajar gratis o para que me ar-
rulle un poco tras comer.  El resto de ca-
nales deja mucho que desear; tanto culto a 
la imagen… Algo no va. No es extraño que 
los seres humanos estemos un poco locos, 
viviendo en una sociedad como ésta. (Para 
conocerle un poco más: www.cop.es/cole-
giados/m-13106 ).

Te apasiona la Psicología, ¿porqué 
la escogiste?.

Me interesaba entender y conocer más a 
fondo al ser humano; así que inicié la car-
rera y, poco a poco, la vocación fue cre-
ciendo hasta hoy.
¿Es esa vocación la que te trajo a la 
docencia universitaria?.

No, exactamente. En 1997 esta universi-
dad se puso en contacto conmigo para que 
desarrollara el Programa de Mejora Per-
sonal. Poco a poco, fuimos incrementando 
los cursos y las asesorías… hasta hoy, que 
colaboro con casi todos los servicios de la 
universidad. Estoy orgulloso de que cuent-
en conmigo, y de la confi anza y el enorme 
apoyo que recibo en todas partes. Así da 
gusto trabajar.
Desde entonces, ¿qué opinas de la 
UC3M?.

Esta Universidad es especial. Cuenta 
con un equipo humano muy preparado. Se 
trabaja mucho, y tal vez deberíamos tomar-
nos las cosas con más tranquilidad. Pero la 
calidad humana se palpa enseguida.
Y a sus estudiantes, ¿cómo los 
ves?.

Como un colectivo excepcional. Creo 
que la estancia en esta Universidad im-
prime carácter. En los últimos años he 
encontrado también algún caso aislado 

GUILLERMO BALLENATO

por David Elvira

“SOY UN HOMBRE AFORTUNADO QUE INTENTA 
VIVIR CADA DÍA CON INTENSIDAD”

Un lugar para vivir: 
Madrid, en el barrio de Chamberí. Una 

maravilla.

Madrugador o trasnochador: 
un auténtico búho.

Una afi ción: 
la música. Toco la guitarra.

Principal defecto: 
me exijo mucho; salgo poco.

Principal virtud: 
sencillez y cercanía. (Le gusta ayudar).

Una película: 
La vida es bella.

Alguna manía: 
la neurosis no tiene límites…

Lo mejor que te ha ocurrido: 
Irene y Paloma; 12 y 14 años.

Sueñas con…
 la convivencia pacífi ca.

que rompía la norma. Según avan-
zan los cursos los que tienen más 
interés y dedicación van cogiendo 
protagonismo.
Algún consejo que ofrecer-
les…

Les recordaría lo importante que 
es vivir la vida universitaria con in-
tensidad. La educación es mucho 
más que las clases, un examen, y 
un título. Aquí se aprende a coop-
erar y a respetar las diferencias; a 
crear un mundo mejor para todos.
¿Cómo transmites esa idea en 
tu sistema de formación?.

Aplico mi experiencia y cono-
cimientos de pedagogía. Intento 
ser claro, justo, cercano, empático, 
entusiasta, ameno; también fomen-
to el debate, la práctica, el sentido 
de equipo. Pero tengo la enorme 
fortuna de que a la mayoría de las 
clases que imparto asisten alumnos 
predispuestos.
Esa cercanía ¿tiene algo que 
ver con el hecho de tengas fo-
tos con los distintos grupos?. 

Cada curso es único; los protago-
nistas somos todos. La memoria es 
frágil, pero la foto nos permite man-
tener un buen recuerdo.
Por lo dicho hay mucha socia-
bilidad con los que te rodean, 
¿el psicólogo es socialmente 
hábil o hábilmente sociable?.

La Psicología te ayuda a desarr-
ollar habilidades sociales que son 
necesarias para ejercer la profesión. 
La clave está en mostrarse tal cual 
ante los demás, sin poner barreras 
o marcar distancias. Casi todos los 
seres humanos estamos reclaman-
do eso de los demás.
Por último, ¿has ido al psicól-
ogo alguna vez?.

No lo descarto, dedicarse a la psi-
cología y a la docencia estresa no-
tablemente. Dicen que en casa del 
herrero… (Risas). Intento aplicarme 
las técnicas que conozco.

Carlos III en compañía del Psicopedagogo de 
la UC3M


